



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre de alumno: Shareni
Guadalupe Becerra Gutiérrez**

**Nombre del profesor: María del
Carmen López**

**Nombre del trabajo:
Desigualdad Social y la Salud**

Materia: Comunitaria

Grado: 7°

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas, diciembre de 2022.

Introducción

La desigualdad social y la salud es un tema que se encuentra presente en la actualidad y que ha persistido durante mucho tiempo en nuestro medio. El personal de enfermería tiene diversos recursos y a su vez diversos recursos son escasos, debemos de buscar la manera de atender a todas las personas por igual, sin importar su edad, sexo, economía y cultura.

La desigualdad social es la condición por la cual las personas tienen un acceso desigual a los recursos de todo tipo, a los servicios y a las posiciones que valora la sociedad

Debido a este problema se realizó una encuesta a los habitantes de Juncana, un pequeño pueblo que se encuentra a las afueras de Comitán de Dominguez, con el objetivo de conocer la situación en la que se encuentra dicha comunidad.

Desarrollo

Juncana es un pueblo que se ubica en el kilómetro 31 de Comitán, por la Carretera Panamericana MEX-190 y a partir del entronque de La Trinitaria, por la Carretera Fronteriza del Sur. Alrededor del casco de una antigua hacienda o finca ha crecido una moderna colonia agrícola, fruto de la reforma agraria impulsada por el cardenismo de los años treinta del siglo xx.

En dicho lugar se realizó una encuesta para saber las necesidades y los problemas que presentaban los pobladores

Doña María Cristina una persona entrevistada de esta localidad, quien nos cuenta que en varias ocasiones ha requerido del servicio de salud de su comunidad y que por la evidente carencia de recursos ha tenido que salir a lugares vecinos para ser atendida de urgencia, A PESAR DE ESO en más de una ocasión ha tenido que asistir a servicio de salud privados puesto que igual que en su comunidad, las comunidades vecinas no cuentan con los medios necesarios para poder brindarle una atención adecuada y de calidad.

Tuvimos problemas en el poder acercarnos a los pobladores, ya que ellos son muy cerrados a hablar con personas nuevas, en ocasiones

son cerraban las puertas, nos ignoraban o no nos aceptaban la entrevista. Pero también nos encontramos con personas amables que nos contestaron de forma correcta las preguntas y nos brindaron más información sobre su comunidad,

En la comunidad solo cuenta con un centro de salud que es atendido por UNA SOLA ENFERMERA, el lugar es pequeño y no cuenta con los suministros necesarios para brindar una correcta atención, además de que la enfermera solo está de lunes a viernes. El centro de salud solo brinda acciones como el administrar medicamentos, campañas de vacunación o campañas muy chicas ya que no se da abasto con el único personal que posee. Muchos de los pobladores también comentan que dicha enfermera no tiene un buen carácter al atenderlos.

A pesar de que el pueblo es muy pequeño, posee un medio de limpieza y tranquilidad, sus pobladores evitan meterse en problemas y no se encuentran a fuera de sus casas a altas horas de la noche, los pobladores viven de su agricultura y de su ganado, ya que no reciben ayuda por parte del gobierno. Las principales enfermedades que presentan los pobladores son: diabetes, hipertensión, artritis y lumbalgia, aunque también hay presencia de cáncer y por eso muchas personas deben salir fuera de su comunidad para recibir la atención necesaria.

Conclusion

El personal de enfermería debe ser igualitario, no importa el medio en el que se encuentre o el cómo sea o se exprese una persona. Debemos de tener humanismo y tratar con respeto a todos los pacientes y personas externas. Algunas personas tampoco cuentan con los recursos económicos necesarios para acudir a hospitales privados o a un servicio de mejor calidad, debemos hacer un esfuerzo y tomar conciencia de lo que vive esa persona día a día, para poder ayudarla lo más que podamos

La comunidad de juncana es un lugar pequeño pero sus habitantes son respetuosos, carecen de muchos recursos ya que no poseen los medios necesarios para muchas enfermedades y padecimientos.